
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

AÑO XXIIi: No. Xxiv 11 junio 2023 
 

¡Vive el amor! 
No permitas que la actitud de los que no han sabido amar conquiste 

tu corazón.  
Atrévete a creer que el amor es el único camino capaz de conducir a 
la solución de los problemas humanos. Atrévete a vivir amando con 

un amor que todo lo sufre, que todo lo espera, que todo lo soporta, 
que todo lo puede, que todo lo cree; con un amor que nunca se acaba.  

 
Párrafo de “La Idea”, Montevideo. 

 

 

 
 

 
 
 
 
 



RIQUEZA COMPARTIDA 
 

Santiago 5:16 

Oración por tres meses 

Fui a predicar en un magnífico templo. Había una gran multitud que me esperaba 
dentro de la Iglesia. Al subirla la magnífica escalinata de mármol, observé en la puerta 
a una mujer “pobre” que me dijo: 
 
-Usted es el predicador, ¿cierto? 
-Sí, señora. 
-Le he esperado aquí para decirle que, vamos a tener una gran reunión. Porque 
la voluntad de Dios se va a cumplir.   
-Bien, le dije. Son buenas noticias; pero ¿cómo lo sabe usted? 
Ella respondió: 
-Por tres meses, de noche y de día, he estado orando por esta reunión, por usted 
y por su visita. He estado pidiendo que Dios sacuda esta ciudad con el poder 
de su Divino Espíritu. Noche tras noche he traído a esta iglesia a Dios en oración 
y esta mañana confío en que Su voluntad se cumpla.   
 
Al final de la campaña vi al pastor de esa iglesia bautizar centenares de 
hombres y mujeres, y creo que ante el tribunal de Dios será revelado que 
la persona que tuvo la mayor parte del éxito fue aquella “pobre” mujer rica en 
oraciones porque las compartía esperando en la voluntad de Dios.  Adaptación  
 
1. La riqueza de dar antes que recibir. Romanos 1:9, “Porque testigo me es Dios, a 
quien sirvo en mi espíritu en el evangelio de su Hijo, de que sin cesar hago mención 
de vosotros siempre en mis oraciones,” Pablo quiere dejar en claro que sus oraciones 
por los hermanos de la iglesia de Roma han sido reales, que hay una riqueza espiritual 
incalculable en ella, ha sido un incesante ministerio de oración, ― me reconozco como 
un siervo de Dios, predicador de sus buenas nuevas, hablo con Él incansablemente, 
esas son mis riquezas, las cuales son realmente para ustedes ― Pablo les recuerda 
a sus lectores Dios es omnipresente, no importa que hagamos, por ello nuestro tesoro 
es pasar tiempo con Él quien es el testigo de todo, no hay acción, pensamiento o 
palabra que Él no atestigüe o conozca y Pablo lo alaba por ello, Pablo es guiado a lo 
alto, porque su servicio es espiritual y todo buen siervo siempre sabe dónde está su 
amo, sabe dónde encontrarlo, y sabe que hablará con Él. Sin duda el tiempo de mayor 
riqueza en la vida de Pablo fue el tiempo de oración, como lo debe ser en cada siervo, 
y decidía traer a cada iglesia ante el Padre Celestial, 1 Tes 1:2; Fil 1:4, como lo debe 
hacer cada siervo, ese es el servicio en espíritu, como lo debe ser en cada siervo, no 
se puede estar más al cuidado de los hermanos que orando por ellos como lo hizo el 
Buen Pastor, Jn 17:9, y como lo debe hacer cada siervo. 2 Corintios 8:9, “Porque 
ya conocéis la gracia de nuestro Señor Jesucristo, que por amor a vosotros se 



hizo pobre, siendo rico, para que vosotros con su pobreza fueseis 
enriquecidos.”  Como lo debe hacer cada siervo que tiene como testigo a Dios y ora 
sin cesar por su iglesia.                            
 
2. La riqueza de orar por los siervos de Dios. 2 Corintios 1:11, “cooperando también 
vosotros a favor nuestro con la oración, para que por muchas personas sean dadas 
gracias a favor nuestro por el don concedido a nosotros por medio de muchos.” ― 
cooperando ― indica contribución, ― a favor ― indica devoción. La oración es para 
contribuir unidos a Dios, es para mostrar devoción a Dios, es decir, para tener una 
relación fructífera y ferviente, es para enriquecer nuestra vida espiritual. Pablo pide 
que cooperen con él, como iglesia, como congregación, como cuerpo de Cristo. Pablo 
pide que verdaderamente oren por él, con certeza, con convencimiento, con empeño, 
con compromiso, porque así él lo ha hecho, él ha orado de igual manera por 
prácticamente cada una de las iglesias que ha plantado, y pide que estas ahora oren 
por él. En otras palabras: “Pablo ha orado por todos, y ahora todos deben orar Pablo. 
No desea protagonismo, ni ser el centro de atención, Pablo es humilde como lo debe 
ser la iglesia,”. Ef 6:18, “orando en todo tiempo con toda oración y súplica en el 
Espíritu, y velando en ello con toda perseverancia y súplica por todos los 
santos;” la iglesia debe orar por lo que están llamados a orar por ella. Pablo aceptaba 
ser limitado, como todo el que está en la iglesia lo hace, Pablo se rendía ante la 
voluntad del Dios omnipotente, como lo deben hacer los que con devoción oran en la 
iglesia, Pablo no dudaba en recurrir a los que llamaba santos, como no lo debe dudar 
quien está en la iglesia, Pablo sabia de las riquezas que hay en dar antes que recibir, 
como lo debe saber quién coopera en la iglesia. Cooperar significa dar, y favor 
significa entrega, lo cual muestra que la riqueza no solo es cuando se tiene, también 
cuando se da. Nuestras riquezas no se limitan a recibir oraciones, se expanden 
cuando oramos por los demás y en específico por los siervos de Dios. Ese uno de los 
tantos tesoros que estamos llamados a hacer. Mateo 6:20, “Más haceos tesoros en 
el cielo, donde ni polilla ni orín corrompe, y donde ladrones no minan ni hurtan:” 
Los tesoros del cielo vienen del cielo, nuestros tesoros vienen de Dios y deben ser 
para Dios, la oración viene de Dios a nuestro corazón, el cual debe estar dispuesto a 
rendirse a Dios y a orar en su nombre porque entiende la riqueza del regalo que es la 
oración.                      
 
3. La riqueza de la voluntad de Dios. Filemón 1:22, “Prepárame también 
alojamiento; porque espero que por vuestras oraciones os seré concedido.” Pablo 
muestra su fe al hablar de una posible acción futura, porque su esperanza está en las 
oraciones que se han hecho ya en su favor, y no solo en las propias, como deben ser 
las de nosotros, 1 Jn 5:14, “Y esta es la confianza que tenemos en él, que si 
pedimos alguna cosa conforme a su voluntad, él nos oye.” Vivir con esperanza 
es la riqueza que tenemos en esta vida, y la oración coopera con ello, la oración es 
para rogar por el favor de Dios en nuestra vida. Al final Pablo no fue liberado y aunque 
es muy probable que Filemón haya preparado todo para recibirlo, lo que debemos ver 



es la riqueza espiritual que hay cuando la voluntad de Dios se cumple. Jn 14:12, “De 
cierto, de cierto os digo: El que en mí cree, las obras que yo hago, él las hará 
también; y aun mayores hará, porque yo voy al Padre.” Lo único mayor que 
podríamos hacer, es mostrar obediencia, porque eso significaría que hemos estado 
luchando con nuestra carne y al final le hemos hecho ver que en nuestra vida la 
voluntad de Dios se cumple. Esa debe ser nuestra mayor recompensa, nuestra 
oración debe incluir una petición por sabiduría para rogar conforme a la voluntad de 
Dios, pero también debe incluir una petición por aceptar la voluntad de Dios, porque 
suyo es el reino, poder y la gloria, suyas son las riquezas, que Él sea nuestra fortaleza 
y refugio para lo venga, pero sin duda, antes del futuro está el presente, el ahora, lo 
actual, lo cual nos manda a orar a Dios en el nombre del Hijo y en la guía del Espíritu 
Santo. Antes de contar con las riquezas materiales, debemos considerar que todo 
comienza con la riqueza en la voluntad de nuestro Dios. Que el Señor nos permita 
seguir compartiendo sus riquezas los unos con los otros, Amén.           
 

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 
Pastor Francisco Hernández Rosas. CdMx, Junio 11, 2023 

 
 

Amistad por el mundo o Amor verdadero a nuestro Señor 
Santiago 4:4-6 

Siguiendo la secuencia de los versos, situándonos en el verso 4 que nos presenta la 
disyuntiva: «amas el mundo porque tienes cierta amistad con él. Y si se está en ese 
caso, la persona que tal cosa hace, está en enemistad con Dios».  

Al ir al significado de lo términos: “Amistad” traduce el sustantivo philia, que se 
emplea solamente aquí en el Nuevo Testamento. Su forma verbal, phileō, a menudo 
se traduce “amor” (Mt. 10:37; 1 Co. 16:22) y se usa incluso para el amor del Padre 
por el Hijo (Jn. 5:20) y para el amor del Padre y del Hijo por los que tienen fe salvadora 
(Jn. 11:3; 16:27; Ap. 3:19). Aunque se emplean a menudo como sinónimos en el 
Nuevo Testamento, el verbo más común y más fuerte para referirse al amor (agapaē) 
parece ser más volitivo, mientras que phileō es más emocional. En su caso, Santiago 
emplea de dos maneras esta palabra A) philia para describir un afecto intenso y 
profundo por el malvado sistema mundial. B) El sustantivo relacionado philos (amigo) 
se empleaba para referirse a íntimas relaciones personales (Juan 15:13-19), donde 
ambos, el más elevado amor volitivo (agapaē) y el más elevado amor emocional y 
afectivo (philos) están dispuestos al sacrificio supremo por aquellos que son amados.  

Como verá no sólo se trata envidia o celos, o algo parecido. Eso es únicamente la 
punta del iceberg.  
 
 
 
 



1. AMOR O AMISTAD POR EL MUNDO, ¿POR QUÉ NO SE PUEDE? 

Ya establecimos el valor y significado de la palabra “amistad”, y comentamos sobre 
ella cuando es usada como sustantivo y también cuando es un verbo. En ambos 
casos, tiene suma importancia porque denota la relevancia de una relación, porque 
es usada principalmente en relaciones de ascendencia y descendencia. Es decir, de 
padres a hijos y por consiguiente de hijos a padres. Así de importante es.  
Ahora, la inclusión [dos veces] de Santiago de una palabra: “MUNDO”. Esta palabra ya 
fue usada en anteriores capítulos. Y siempre se traduce de la palabra original en 
griego que es “kosmos”, que hasta el momento ha sido presentada en varias 
ocasiones con distinto uso:  

 (1:27) se refiere como sistema que gobierna. 

 (2:5) se refiere al mundo, pero en términos de género “hombres”.  

 (3:6) lo presenta en términos de cantidad. Por ejemplo, es un mundo de auto (si 

estamos en un estacionamiento de un estadio, o, en una mueblería, un mundo de 

muebles) es en términos globales o universales.  

 (4:4) usa la palabra “mundo” para referirse a un sistema de oposición a Dios.  

Un sistema malévolo  
Se trata de un sistema malévolo, este es el que enfatiza Jacobo en esta parte del 
pasaje. En donde, el principal objetivo es la oposición a Dios. Y a veces tristemente, 
todos, de una forma u otra participamos, ya sea activamente o pasivamente. Pero, 
participamos. Entonces, ¿por qué no podemos y debemos participar? Porque se trata 
de un sistema que está en contra de Dios.  
 
2. NO SÓLO SE TRATA DE UNA DESCALIFICACIÓN ÚNICAMENTE 

Sin embargo, no sólo se queda en la descalificación, Santiago asegura que hay de 
por medio una enemistad con Dios. Y vamos a lo preocupante de caer en dicha 
situación.  
El Antiguo Testamento tiene mucho que decir respecto a ser enemigo de Dios: 
Salmos 68:21; 72:9 y Nahum 1:2. Es una descripción bastante clara de lo que piensa 
Dios y de lo que hará con sus enemigos. Y tiene razón de ser. Tomemos este último 
versículo de Nahum para entrar a un nuevo subtema.  
Primeramente, aclarando que estas dos palabras no son adjetivos, son más bien 
palabras descriptivas sobre la forma en que Dios es y actúa. Por lo tanto, son atributos 
de Él: “CELOSO” y “VENGADOR”.  
Ahora, si retomamos el versículo 5 de Santiago 4, notaremos que también usa la 
palabra “celos”. Sobre esto, comentemos tres puntos: 

A) Dios tiene como uno de sus atributos, celos. Hay varios textos que nos afirman 

este atributo en Dios: Éxodo 20:5; 34:14 y Deuteronomio 4:24. 



B) Dios usa para bien de su pueblo sus celos. Ezequiel 39:25. Qué lleva a obrar 

de esa manera el Señor, el celo por Su nombre. Él tiene palabra y juro que amaría 

a su pueblo y siempre lo sostuvo y lo sigue sosteniendo, por amor a Su Nombre. 

Por esa razón lo traerá de nuevo al lugar al que pertenecen, el lugar que Él les dio.  

C) Por su celo Dios juzgará a las naciones. Sofonías 3:8. El juicio del Señor será 

implacable, y tiene su base en el celo del Señor.  

Es bien importante e interesante conocer a nuestro Dios, y en este caso saber sobre 
su celo. La Biblia es clara en cuanto a la forma de proceder de Dios y sus atributos. 
Pero, tratemos de entender esto un poco más. ¿Por qué a los cristianos y a Su 
pueblo nos conviene un Dios celoso?  
Tenemos que decir primeramente a la luz de los pasajes que hemos leído que todo 
atributo de Dios es: PERFECTO. Su bondad es perfecta, su eternidad es perfecta, su 
misericordia es perfecta, su justicia es perfecta y su celo, es perfecto. De tal manera 
que cuando encontramos la misma palabra en griego en el NT [φθόνος fdsonos] y se 
usa para Dios, se escribe: CELOS, y tratándose de alguna actitud del hombre se usa 
la misma palabra griega, pero se traduce como “ENVIDIA”, que fue lo que hablamos 
hace ocho días. ¿Por qué la diferencia? Bueno, los pasajes explican la razón: es un 
atributo, por lo tanto, es perfecto. Conlleva un bien para su pueblo y para nosotros los 
cristianos y finalmente, habrá de servir para aplicar justicia a las naciones.  

Es en este sentido, que el término especial que usó nuestro Dios para referirse a Su 
iglesia es: “ESPOSA”. Es decir, Él preparó una mujer para Él, pero, no como aquella 
“Eva” maravillosa y única que entregó a Adán. Más bien, se trataba de una mujer infiel 
por la que tuvo que pagar por ella. Y la redimió, y el pago lo hizo muriendo para 
limpiarla, bañarla, purificarla, vestirla de lino fino y resplandeciente y darle un lugar 
especial para Él, a Su lado como esposa y por ello, la hizo digna de Él. Por lo tanto, 
todo SU AMOR PERFECTO es para esa esposa. PARA UNA SOLA ESPOSA: la IGLESIA.  

¿Cómo no va a sentir celos el Señor si nos desviamos haciendo amistad con cosas 
mundanales? Él nos ha ofrecido la eternidad, Él nos ha dado Su amor perfecto, Él 
entregó su vida por ti. Entonces, ¿Cómo podemos inclinarnos hacia las cosas 
banales? Pero, desafortunadamente aún con su Espíritu Santo que nos acompaña, 
caemos irremediablemente en pecado.  
 
3. SOLO SU GRACIA NOS SOSTIENE 

Qué palabra más maravillosa ésta: “GRACIA”. Ahora bien, lo primero que nos dice el 
texto, es que, no todos, son beneficiarios de la gracia. Y aquí se sobre entiende LA 

GRACIA SALVADORA o SALVÍFICA. Dios no obstante da mayor gracia; pero no la da a sus 
enemigos impíos y soberbios. Aquí Santiago cita del Antiguo Testamento, 
específicamente Proverbios 3:34. Sin embargo, esta gracia es sin duda, bien 
especial, porque nos concede por el Dios soberano el acceso a Él. En este sentido, 
planteemos una pregunta: ¿tengo una relación todavía con Dios cuando peco? 
Es importante esta pregunta, porque una cosa es que tengamos acceso a Dios 



salvíficamente, pero hasta donde llega esa gracia y salvación, más cuando pecamos. 
La respuesta es «Sí», pero es una relación que está fracturada, defectuosa y 
necesitamos reestablecerla. El problema es que el pecado nos aleja del Señor, 
¿cómo me acerco a Él?  
Tenemos un maravilloso ejemplo en el himnologo John Newton quien escribió uno de 
los himnos más solemnes y más cantados en el mundo. ¡Magistral himno! En nuestro 
himnario es el No. 183 “Gracia Admirable”, en inglés el título es “Amazing Grace”. 
En la primera estrofa al final encontramos: “fui ciego, visión me dio”, en inglés dice: 
“«Was blind, but now I see» era ciego, pero ahora veo”. La historia nos narra sobre 
este Newton que era traficante de esclavos. Era una persona terrible, que trataba a 
los esclavos peor que a animales, además de que era alcohólico. Y en medio de una 
tormenta en la cual fue arrojado por el capitán al mar para que muriese, clamo al 
Señor y lo salvaron lanzándole un arpón que le atravesó parte del cuerpo para que lo 
pudiesen sacar. Para muchos dirían esta fue muestra de salvación. Lo cierto es que 
escribió parte del poema en 1769, a raíz de la primera experiencia de salvación: “Oh 
gracia admirable, ¡dulce es! ¡que, a mí, pecador, salvó! Perdido estaba yo, más vine 
a sus pies;” Lo curioso es que cambio en cierto sentido, pero siguió siendo traficante 
de esclavos. Fue hasta 1779 y a raíz de un incendio que entendió lo que significa ser 
un verdadero cristiano. Y todo por la gracia, fue eso lo que le salvó verdaderamente. 
Es algo que siempre vamos a necesitar de parte de Dios.  

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán 
David Mata González. CdMx. Junio 11, 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Para reflexionar… Continúa… 
Cuando trabajaba con un cargo de alta responsabilidad en una gran corporación, 
la regla no escrita era que no te ascendían hasta que no hubieses capacitado a 
alguien para tomar tu lugar. Por ello, lo primero que hacía alguien cuando le 
ascendían era escoger y capacitar a su sucesor. 
Consideremos algunas razones por las que algunos gerentes no delegan: 
• Tienen una mentalidad de "abeja obrera" y no comprenden el papel real de la 
gerencia en potenciar a sus empleados y dirigir sus esfuerzos. 
• Sus superegos les han convencido de que son los únicos que pueden realizar el 
trabajo con el nivel de perfección que ellos mismos requieren. 
• Quieren retener toda la autoridad y saben que si delegan responsabilidades a 
otros también ceden 
algo de su control. 
• Creen que simplemente no tienen tiempo disponible para gastar ofreciendo el 
apoyo necesario. 
No se dan cuenta de que si hacen esta inversión inicial en estos temas importantes, 
dejarán de ser víctimas de los asuntos urgentes.  
Veamos ahora si existe esperanza alguna de que, como 
Moisés, puedas aprender a mejorar tu calidad de vida delegando de forma efectiva. 
A continuación ofrezco una lista de consejos para aprender a delegar mejor que de 
seguro funcionarán para ti y reducirán tu nivel de estrés: 
. Empieza con las tareas realmente sencillas que 
actualmente lleves a cabo. 
. Escoge a alguien con la capacidad (no solo la 
voluntad) de realizar la tarea. 
• Tómate el tiempo para escribir los procedimientos y repasarlos con la persona 
escogida. 
• Explica por qué la tarea es necesaria, y su importancia dentro del funcionamiento 
general de las 
cosas. 
• Si la tarea se debe realizar en un plazo determinado, deja muy claro los plazos de 
entrega. 
• Detalla tus demás expectativas. 
• Por último, dale seguimiento ocasional a la persona para ver su progreso hasta el 
punto de estar convencido de que puede realizar la tarea sin tu intervención. Este 
era para mí un punto débil. 
Yo suponía que una persona inteligente podía hacerlo todo y hacerlo a tiempo. Le 
dejaba trabajar sin supervisión hasta la fecha de entrega. 
Los resultados eran a veces desastrosos. Me daba cuenta, demasiado tarde, que 
no había quedado claro el plazo o los objetivos del proyecto. Jamás olvidaré el 
consejo del Obispo Frank Stewart: 
"La gente no hará lo que esperas que hagan, sino lo que compruebes que hagan" 
Delegar responsabilidades es bueno para todos. Hace que otros se sientan 



capacitados y valorados y te permite centrarte en asuntos más importantes y 
simplemente vivir tu vida. He observado que en entornos donde las personas no se 
sienten capacitadas, tienden a dedicar el tiempo de trabajo a asuntos personales, 
lo cual perjudica la productividad de todo el departamento. 
Creo que la meta de todo gerente debería ser asignar todas sus tareas básicas a 
sus asistentes y subordinados, dentro de lo posible. No me cabe duda de que el 
modelo de Jetro todavía funciona. 

Deborah Smith Pegues 
 

 
 

Lectura de la Biblia en un año 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 

Lunes 12 Eclesiastés 1:1-11, Levítico 24-25, Mateo 15:1-
20 

Martes 13 Eclesiastés 1:12-2:26, Levítico 26-27, Mateo 
15:21-39 

Miércoles 14 Eclesiastés 3:1-15, Mateo 16, Números 1-2 

Jueves 15 Eclesiastés 3:16-4:16, Mateo 17, Números 3-4 

Viernes 16 Eclesiastés 5, Mateo 18:1-17, Números 5-6 

Sábado 17 Eclesiastés 6, Mateo 18:18-35, Números 7-8 

Domingo 18 Eclesiastés 7, Mateo 19:1-15, Números 9-10 



 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 

Este miércoles 14 La hermana misionera Rosie Martínez nos compartirá un taller 
introductorio a la Hermenéutica durante el culto de las 7:00 pm y posteriormente lo 
compartirá vía zoom. 

Este sábado 17 a las 4:oo pm compartirá una conferencia  
¿Qué dice Dios acerca de tu ropa? Será de mucha bendición ¡No Falte! 

 
Continuamos con 
las conferencias 

acerca de nuestros 
hijos y sus 
emociones  

Hoy el énfasis será 
la fe de Ana 

6:00 pm. 

Conferencia  

 

 
 
 

Les invitamos a traer ropa y 
juguetes en buen estado para 
niños y niñas entre 3 y 12 años, 

ya que serán donados a la 
comunidad de Atlapexco 

Hidalgo, uno de nuestros niños 
de Iglesia Infantil nos invitó a 
participar en este proyecto y 

estamos seguros que podemos 
ser de bendición a muchos niños 
contamos con sus donaciones. 

Tenemos hasta el 2 de julio para 
traerlas. 

Donaciones 

 
El próximo domingo 
25 de junio el Grupo 

Vocal de Varones 
Core de la Iglesia 

Bautista Estrella de 
Belén tendrá una 

presentación especial 
en nuestro culto de 

6:00 pm le animamos 
a traer invitados ya 
que el mensaje será 

evangelístico 

Grupo Vocal 

Coré 


